



立川市立第六小学校 学校だより

ひまわり



立川市立第六小学校

〒190-0021

東京都立川市羽衣町2-29-22

TEL 042(523)5248

FAX 042(529)0859

校長 田野倉 宏美

令和6年

12月号



気が付けば12月。2024年、皆様にとってどんな年だったでしょうか？年々、一年が早く感じるということは、よく耳にします。朝会で子ども達に「時間のはやさ」について話しました。

19世紀フランスの哲学者ポール・ジャネがこんな言葉を残しています。「生涯のある時期における時間の心理的長さは年齢の逆数に比例する。」つまり、1歳の時に感じた1年を1(1/1)とした時、2歳の時に感じる1年の長さは、1/2。つまり2倍の速さを感じられる。これを小学生に当てはめてみると、小学校1年生を1/1としたら、6年生は1/6ということになり、1年生にとっての1年は、6年生にとっては、およそ2か月という計算になります。

もう一つ、以前「チョコちゃんに叱られる」という番組では、「時間の感じ方には、心がどのくらい動いているか」が影響すると説明されていました。番組では、食事が例に取り上げられていました。「これはどんな味なのかな？」「ニンジンが星形だ！」「大好きなポテトサラダだ！」と子どもは、様々なことを思ったり感じたりするので長く感じられる。一方、大人は「ポテトサラダ。いただきます」と食べる作業だけなので短く感じるというように説明されていました。その他にも、色々な説があるようです。

誰にとっても、「時」は平等なはずですが、感じ方は様々です。心を 気持ちを しっかり働かせて生活をしていきたいですね。

大人は、日々何事もなく過ぎていってほしいと願うこともよくあります。ルーティンな一日は、平和な一日とも思います。マイナスな出来事で時間が長く感じるのは、できれば避けたいのですが、ワクワクしたり、発見したりプラスの出来事で充実させていきたいものです。何かと慌ただしい年末年始ですが、ご家庭でお子さんの話に耳を傾け、ワクワクやへえー！と思う時間をつくっていただければと思います。

どうぞ皆様、良いお年をお迎えください。

(校長 田野倉 宏美)

12月の指導目標

生活目標 計画的に身の回りの整理整頓をしよう

保健目標 ハンカチ、ティッシュを身につけよう

給食目標 寒さに負けない体をつくろう

12月 行事予定

曜	行事
1 日	
2 月	全校朝会 なわとび週間(短縄)終
3 火	安全指導
4 水	C時程
5 木	
6 金	立川三中校区音楽会⑥
7 土	
8 日	
9 月	全校朝会
10 火	
11 水	保護者会①②
12 木	保護者会③④
13 金	避難訓練 クラブ活動
14 土	
15 日	
16 月	全校朝会 保護者会⑤⑥

日 曜	行事
17 火	なかよし班交流デー
18 水	C時程
19 木	C時程
20 金	救急救命講習(立川市民科)⑥
21 土	
22 日	
23 月	給食終
24 火	C時程
25 水	C時程 終業式 大掃除
26 木	冬季休業日 電話開通時間 8:15~16:45
27 金	学校閉庁日 電話開通時間 8:15~16:45
28 土	
29 日	この間、学校に教員は不在となります。
30 月	1月5日までの電話は教育委員会に転送されます。
31 火	

※○数字は学年

【1月の行事予定】

1 水	元日 学校閉庁日
2 木	
3 金	
4 土	
5 日	
6 月	電話開通時間 8:15~16:45
7 火	冬季休業終 電話開通時間 8:15~16:45
8 水	C時程 始業式
9 木	安全指導 給食始 身体計測②⑤
10 金	委員会活動 身体計測③④

※新学期の持ち物については、学年だよりをご覧ください。 ※11日には土曜授業があります。

【三中校区小学校音楽会開催】

12月6日(金)に三中校区小学校音楽会が開催されます。6年生が本校の代表として参加し「合唱:大切なもの 合奏:千本桜」を演奏します。こちらは6年生の保護者各家庭2名までの観覧となります。子ども達は大きなホールで演奏したり、他校の発表を聴いたりすることで、多くのことを学んでくれることと思います。得るものたっぷりの音楽会となりそうです。

【運動会アンケートのご意見から】

運動会後のアンケートでは多くの感想や意見が寄せられました。要約すると以下のようになります。

- 子どもたちの一生懸命な姿に感動した。子どもたちの成長や努力を見ることができて嬉しかった。
- 天候が不安定な中でも、運動会が無事に開催されてよかった。準備や指導に感謝します。
- 競技では、各学年の特色が際立ち、特に高学年の子どもたちの成長が印象的であった。
- 低学年の子どもたちも楽しんで参加している様子が伝わり、全体的に和やかな雰囲気であった。
- 運動会の進行がスムーズであった。優先スペース等参観者への配慮については今後も続けてほしい。
- 男女混合リレーの選出方法やルールを明確に伝えてほしい。

頂いた意見を基に、来年度の運動会を計画していきます。ご協力ありがとうございました。